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Compte Rendu de la réunion du CQ Est du 19 novembre 2013 

 
 

Conseil de Quartier CROIX ROUSSE  EST et RHONE 

 
Compte-rendu de la réunion mensuelle du mardi 19 novembre 2013 

 
 
 
Feuille de présence 

 

- Présents : 

Bureau : Brigitte ALBAN – Yves BOTTON – Fernand CHAMBON –Fabienne 

CHAMOULAUD -- Richard DUMON -- Anaïs LANCIEN -- Jean-Pierre QUENARD – 

Autres Participants : Isabelle CHEMIN -- Stéphane PAPILLON  

 

- Absents excusés :  

Bureau : Hélène BENARD -- René CLOCHER(CIL) -- Guy MORET-- Elisabeth 

SAUVAGEON  -- Philibert VARENNE (Associations) 

Elus : Jean TRUC (Référent) 

Autres Participants : Sylvie ROBERT 

 

- Absents : 

Bureau : Mireille GIRARD -- Patricia JEZEGOU -- Muriel NEMOZ (Commerçants) -- 

Fabienne VEYAN-PELISSIER (Institutions locales)  

 

 

- Rédacteur : Jean-Pierre QUENARD 

 

 

 

1/ Actualités générales :  

 

==> Municipales 2014 : (source Progrès de Lyon du 19/11/2013)    

Elisabeth Sauvageon, actuelle membre du bureau du CQ Est/Rhône, figure  

parmi les candidats PS potentiellement sélectionnés sur la liste Gérard Collomb 

pour le 4ème arrondissement de Lyon. 

 

JP Quenard (président du CQ) rappelle que l'engagement électoral d'un membre 

du  bureau a été prévu (voir précédents CR), que cet engagement est normal et 

naturel, et est plutôt une bonne nouvelle pour la démocratie participative 

(notamment pour l'institution "Conseil de Quartiers") 
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Mais il rappelle également que, afin de respecter les règles de déontologie et 

d'indépendance des Conseils de Quartiers en période électorale, Elisabeth 

Sauvageon devra démissionner et ne sera donc plus membre du bureau  du CQ 

Croix Rousse Est/Rhône si sa nomination est confirmée jeudi 20/11 par les 

militants du PS.  

 

 

 

==> Samedi 19 octobre : rencontre annuelle des Conseils de Quartier de la Ville 

de Lyon : Anaïs Lancien a participé à cette rencontre (également rapporteur de 

l'atelier n°5 = "comment animer son quartier")  

Pour en  savoir plus... voir lien de la Ville de Lyon :  
http://www.lyon.fr/actualite/conseils-de-quartier/les-conseils-de-quartier-discutent-de-leurs-bonnes-
pratiques.html 

 

 

 

==> Jeudi 31 octobre : Réunion sur une éventuelle "navette des pentes" côté Est  

JP Quenard participait (pour le CQ Est/Rhône) à cette réunion de travail, ainsi 

qu' Isabelle Chemin pour l'association "Ô ce cours", avec le CQ "Bas des 

Pentes" [Lyon-1er arrondissement]  

L'idée serait de relier et de désenclaver (via une navette TCL) le cours 

d'Herbouville, le bas des pentes et le plateau partie Est.  

 

Pour permettre  

- aux habitants d' Herbouville et du bas des pentes de relier les commerces du 

plateau, (d'ailleurs Isabelle Chemin nous apprend que la pharmacie d'Herbouville a fermé cette 

semaine… ce qui est une bien mauvaise nouvelle)  

- à ceux du plateau de relier Herbouville.. et aussi le parc de la tête d'or (juste de 

l'autre côté du pont…) ,  

- et plus généralement, pour offrir un transport en commun pour les habitants 

des pentes  (notamment pour les élèves de l'école Lapierre)  ....  

 

Le trajet de cette navette passerait notamment par Rue de Belfort/ Rue Dumont 

d'Urville/ Ecole Lapierre/ Cours d'Herbouville/ Place Chazette/ Tolozan/ 

Colbert/ Austerlitz 

Un questionnaire devrait être diffusé aux riverains pour recueillir leurs avis... 

puis une demande sera transmise aux TCL. 

Le CQ Croix Rousse Est et Rhône confirme en séance son soutien et son 

implication dans ce projet.  

 

 

 

 

http://www.lyon.fr/actualite/conseils-de-quartier/les-conseils-de-quartier-discutent-de-leurs-bonnes-pratiques.html
http://www.lyon.fr/actualite/conseils-de-quartier/les-conseils-de-quartier-discutent-de-leurs-bonnes-pratiques.html
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==> A venir : Vendredi 6 décembre  :  

Soirée festive Ecole Commandant Arnaud   

(ambiance luminions + vin chaud)  

organisée par  l'association du TACO  

de 19h à 21h  

 

 

 

 

2/ Point sur le handicap visible et invisible  

(par Anaïs Lancien)  

 

 

a/ Les demandes  

(limitées à ce stade à 3 ou 4 points importants = pour ne pas se disperser et avoir 

ainsi plus de chances d'obtenir satisfaction)  

 

 

a1/ Respect des règles de stationnement = leur respect est souvent une protection 

pour les personnes handicapées   

Nous souhaitons la visite de la Police Municipale à l'une de nos prochaines 

réunions mensuelles (le maire du 4 avait déjà donné son accord à cette 

rencontre) : deux axes majeurs à ce stade :  

- respect des places handicapées (exemple : devant "l'heure des mamans", place 

Commandant Arnaud)... il faudrait que la police municipale fasse des 

campagnes d'interventions plus fréquentes pour décourager durablement les 

infractions  

- respect des aires de livraisons (exemple aire de livraison devant "Franprix", à 

la sortie de l'"avant scène" rue de Belfort) ... non respectée ce qui provoque des 

stationnements en double file, donc évidemment des problèmes de sécurité 

routière mais aussi, pour les automobilistes voulant sortir du garage, des 

contorsions très peu compatibles en cas de handicap visible ou 'invisible' du 

conducteur. (voir ci-joint en annexe pour illustration le texte "le défi" d' Anaïs 

Lancien)  

 

Deux suggestions sont faites par ailleurs en séance :  

 - mettre la rue Artaud dans un seul sens de circulation 

 - repositionner le passage piétons (actuellement trop près du rond-point) 

en face du restaurant du théatre 
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a2/ "Dépose minute" pour handicapés (place Bertone) :  

- demande d'une véritable place de stationnement pour personnes à mobilité 

réduite, et non un "dépose-minute"  

- il y a une borne qui gène les manœuvres ; ce qui génère des contorsions 

difficiles et dangereuses pour les automobilistes handicapés 

 

 

 

a3/ Place réservée handicapés face au 40 rue de Belfort  

- très difficile de manœuvrer pour se garer à cet endroit, du fait d' un poteau 

gênant , en face du passage piétons, juste avant la place pour handicapés 

- obligation de se garer en marche arrière d'où contorsions supplémentaires et 

manœuvre dangereuse sur une voie qui reste relativement rapide  

 

 

 

a4/ D'une façon générale, il n'y a pas assez de places réservées handicapés sur la 

Croix Rousse ( par exemple, la place du 40 rue de Belfort est toujours prise)  

(Notamment, il faudrait plusieurs places de stationnement supplémentaires pour 

personnes à mobilité réduite à proximité du théâtre et notamment rue Artaud) 

 

Par exemple, la norme pour tous les bâtiments recevant du public est de 1 place 

handicapée pour 50 stationnements… on en est très loin de cet ordre de grandeur 

sur le quartier …. 

 

 

 

Il est décidé en séance de transmettre ces demandes à Philippe PRIETO (élu du 

4ème, adjoint en charge des handicaps) et à Thérèse RABATEL (élue adjointe à 

la Ville de Lyon en charge des handicaps) 

 

 

 

b/ informations générales  

 

b1/ La commission du label handi-accueillant organise tous les mois des 

visites de terrain dans les commerces du quartier  

Prochain rendez-vous le 28 novembre à la Brasserie des Ecoles 

Bilan de cette commission : vendredi 6 décembre à 10h à la mairie du 4 

Pour toutes les dates de réunion : voir site internet de la Ville de Lyon  
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b2/ Lundi 9 décembre à 19h00 à l'institut Lumière : Dans le cadre des 

rencontres "lumières sur le handicap" , le groupe Signes présente le film 

"sourire vide en temps de guerre" (séance à 20h00) . La projection sera suivie 

d'un débat. 

Une information sera diffusée par le CQ Est sur expression croix rousse et 

cqcroixrousse 

 

 

 

b3/ Demande de création d'une antenne pour les personnes polyarthritiques, 

par l'AFP "Association Française des Polyarthritiques" : 

Initialement envisagée dans les locaux de la mairie du 4ème, elle pourrait 

finalement se situer à la clinique protestante… en attente de réponse… 

  

 

 

 

 

 

3/ Prochaine réunion du 17 décembre :  

 

Nous aborderons la question de l'avenir des locaux du collège Maurice Scève 

et recueillerons toutes les idées des habitants et associations présentes. 

Nous inviterons notamment les associations "TACO" et "Ô ce cours" à débattre 

de cette question.  

 

Cette réunion sera également dédiée comme chaque année aux "papillotes" avec 

dégustation/échange de bières de Noël en fin de séance  

 

Et ce sera aussi l'occasion de notre traditionnel "partage de Noël" avec des 

associations caritatives du quartier…  

 
 
 
Prochaine réunion mensuelle  

mardi 17 décembre à la MEJ de 19h à 21h 
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Annexe :  "Le Défi" (par Anaïs Lancien)  
(rappel) 
 
 
 
 
 

Le défi : sortir du garage Rue Artaud 
 

1-ne pas caler dans la montée à 20% 

2-attendre patiemment que la porte automatique s’ouvre 

(si tu n’as pas oublié ton bip !) 

3-regarder à droite, (doucement la nuque) personne 

4-regarder à gauche, ah un piéton qui ne t’a pas vu, pas entendu 

5-avancer un peu, lentement, attention vélo sans casque 

6-avancer de nouveau sur le trottoir, aucune visibilité 

(tu commences à avoir mal au dos) 

7-essayer de voir à gauche en deçà des 3 voitures habituellement garées,  

nuit et jour sans PV sur l’aire de livraison  

8-jouer entre le frein et l’accélérateur 

9-éviter tant bien que mal l’énorme camion de Franprix lui-même garé       

en double file 

10-attention une voiture fonce sur ta gauche ! 

11-tu avances dans le brouillard, tu es crispée - j’y vais, j’y vais pas ? 

12-tu évites de justesse une moto qui débouche à droite 

13-tu vas pouvoir aller te faire soigner à l’Hôpital,                            

tu n’as tué personne aujourd’hui  

 

Quel miracle ! 

 

Mardi 19 février 2013 
 
 


